

AMASA

Approches et Méthodes Actuelles
en Sciences de l'Antiquité

Séminaire

HiSoMA 2016-2017

LE
1^{ER} LUNDI
DU MOIS
DE 13H A 14H

RDV à 12h50 autour d'un café

MOM
Salle Reinach
(4^e étage)
7 rue Raulin
Lyon 7^e

QUE FAIRE AVEC... un hiéroglyphe ?

LUNDI 15 MAI 2017

Laure Pantalacci

Professeur d'égyptologie, laboratoire HiSoMA

Pour les non-spécialistes, les hiéroglyphes constituent un système d'écriture difficile qu'on «déchiffre» plutôt qu'on ne le lit. De fait, depuis qu'en 1822 Jean-François Champollion en a identifié les principes, la création de nombreux outils (listes de signes, dictionnaires) ont rendu la reconnaissance des graphèmes et leur compréhension relativement aisées.

Il est bien rare néanmoins qu'en lisant un texte suivi, connu ou inédit, on ne rencontre pas quelque difficulté de lecture ou de traduction. Les Égyptiens eux-mêmes en rencontraient avec leurs propres textes : car malgré son apparente fixité, le système graphique n'a cessé d'évoluer au cours des plus de trois millénaires de son usage..



Organisé par Nicolas Genis, Romain Loriol et Cécile Moulin
nicolas.genis@univ-lyon2.fr - romain.loriol@gmail.com - cecile.moulin@ens-lyon.fr
www.hisoma.mom.fr

HISTOIRE
ET SOURCES
DES MONDES
ANTIQUES

